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上海师范大学老教授协会、退休教育工作者协会编         2016.5   

本期要目 

校协会四届三次理事会举行 

我校首次举办校长与老教授恳谈会 

校协会召开分会工作专题研讨会 

协会要闻 

校协会四届三次理事会举行 

3 月 16 日，校老教授协会、退休教育工作者协会四届三次理事会在江苏泰

州溱潼宾馆举行。这是校退教协借用与退管会联合组织“泰州溱潼三日游”的时

间召开的一次理事会。参加会议的理事，既享受了旅游的乐趣，又兼顾了工作，

做到了两不误。理事会由校协会副会长朱国定主持。 

校协会常务副会长鲍炳中受协会领导班子委托，报告了 2015 年协会工作情

况及对 2016 年工作的打算。2015 年协会主要抓了 8 个方面工作：确定协会工作

思路；开展协会工作专题调研；组织有关学习活动，关注会员精神追求；开展“一

会一品”活动，打造协会特色品牌；积极参与市老教协、退教协等部门组织的征

文、文化体育、旅游等活动，丰富会员精神文化生活；依托职能部门优势，探索

分类开展活动新途径；健全完善工作制度，规范协会日常运作；重视抓基层打基

础，推进协会自身建设；加强对外交流联系，创先争优展示形象和校协会的其他

工作等。2016年工作有 5个方面，16项具体工作，主要是：重视思想理论引领，

进一步推进老有所学；依托人才智力优势，进一步推进老有所为；关心会员精神

文化需求，进一步推进老有所乐；发挥协会优势与作用，进一步推进为老服务；

抓分会打基础，进一步推进自身建设。副会长楼雅珠报告了 2015 年校协会经费

的使用情况。副会长卜宅成介绍了拟增补翁其斌、朱海森等为理事，拟发展朱子
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锐等 36 位新会员的情况，并提请理事会审议。与会理事对会议的内容进行了逐

项审议，通过了增补理事与发展新会员的事项。 

名誉会长吴祥兴及与会理事对校协会 2015 年的工作作了充分肯定，他们说，

四届理事会及协会班子工作目标明确、工作思路清晰、工作章法规范，得到上级

协会的肯定，在退休教师和学校领导产生一定的影响。校协会的桥梁纽带作用日

益显现，组织的各项活动参与率高，会员队伍日益壮大，呈现相对年轻比例上升

的态势，希望再接再厉，保持良好态势，提升协会工作水平。 

会长黄刚在会上最后讲话，他首先感谢各位理事对协会班子工作的支持，感

谢吴祥兴老会长对协会工作的支持和鼓励。他说，从更高的工作要求和广大会员

的殷切期望来看，协会工作还不平衡，薄弱点不少，还要全力依靠广大理事尽心

尽力做好协会工作，努力组织好喜闻乐见的活动吸引人凝聚人，让广大会员满意。 

 

我校首次举办校长与老教授恳谈会 

 3 月 29 日下午，上海师范大学老教授协会、退休教育工作者协会和退管会

举办的校长与老教授恳谈会在会议中心第二报告厅举行。这是我校领导第一次采

用恳谈会形式与退休教师举行联系、沟通和交流。校长朱自强、副校长刘晓敏出

席了恳谈会。校老教协、退教协和各分会会长、副会长和会员代表近 60 人参加

了恳谈会。 

朱自强在会上衷心感谢在座的老教授为学校事业发展打下了坚实基础和留

下的宝贵财富，并向全体退休教师致以亲切的问候和美好的祝福。他结合与会者

的提问，详尽介绍了学校综合改革方案和十三五规划中关于学校发展愿景和任

务，谈了对学校发展定位、办学优势和特点的认识以及解答了关于大数据在学校

发展中的应用、学科建设和学生培养等问题。朱自强说，要紧紧依靠广大师生员

工凝聚发展共识、保持战略定力、打造核心竞争力，为把我校建设成为国内外有

影响的教师教育特色鲜明的高水平综合性大学不懈努力，希望老教授能一如既往

地为学校发展多提宝贵的意见和建议。 

刘晓敏在会上介绍了学校编制和实施综合改革方案和十三五规划的有关情

况、学校推进现代大学制度建设和健全完善学术组织的进展情况，以及分管学校

人事工作、师资队伍建设的有关情况。刘晓敏还解答了关于我校 9 个学科达到
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QS 世界一流学科入选标准、教育教学资源配置和退休管理工作等问题。 

校老教授协会、退休教育工作者协会会长黄刚主持会议。他说，历时 2 个半

小时的恳谈会，气氛活跃和谐，与会老教授提问的 8 个问题紧紧围绕学校中心工

作和发展大局，体现了他们心系学校发展的思想境界和爱校兴校的赤子情怀。感

谢两位校长在繁忙公务中抽空为老教授通报校情，解答大家关心的问题，帮助广

大退休教师进一步了解学校当前改革发展情况，感受学校发展成果。校老教协、

退教协会员中许多人曾经是学校教学科研与管理工作岗位上的骨干，希望这些老

同志在力所能及的范围内继续为学校、为社会发挥作用，贡献人生。 

 

明确任务抓落实  查找差距补短板 

---校协会召开分会工作专题研讨会 

抓分会打基础，进一步推进自身建设，提高分会工作的管理和服务水平，是

今年校老教授协会、退休教育工作者协会的重要工作之一。为了进一步明确分会

工作的目标和任务，查找存在的困难和差距，在补短板方面找准工作着力点，校

协会在 4 月 11 日、15 日、19 日召开 3 场分会工作专题研讨会。校协会领导黄刚、

鲍炳中、卜宅成、丁光勋、朱国定、邱维华、楼雅珠和各分会会长、副会长参加

了研讨会。 

14 个分会会长、副会长在研讨会上分别介绍各自落实“四个一”要求，即

健全完善一份会员信息、构筑一个会员联络网络、建立一支骨干会员队伍、打造

一个分会特色活动品牌的具体做法和存在的问题。在会上，商学院、马克思主义

学院分会和法政分会介绍的如何在近年来退休教师中积极发展新会员的做法；数

理学院分会和校产、后勤分会介绍的如何利用微信方式建立会员联系交流网络，

开展分会工作的做法；体育学院分会和图书馆、艺术教育、继续教育分会介绍的

如何根据自身特点和优势，扎实有效推进“一会一品”活动深入开展的做法，得

到与会者的普遍赞同。许多分会长表示，采取专题研讨会形式讨论研究分会工作，

使得各分会有比较充足的时间来分析工作现状，查摆问题，探索对策思路，我们

要积极吸取和借鉴兄弟分会的有效做法和有益经验，在发展新的会员、了解会员

诉求、沟通会员联系、开展会员喜闻乐见的活动等一些基础工作上下功夫，努力
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按照“四个一”要求做好分会工作。 

校协会领导在会上与分会会长进行了互动和交流。黄刚感谢各位分会会长发

扬无私奉献精神，为推进分会工作作出的不懈努力。他指出，做好分会工作关键

在人。要坚持以人为本原则，加强新会员发展工作，努力为协会工作注入生机和

活力；要建设和依托骨干会员队伍，带动广大会员积极参与协会活动，努力增强

协会凝聚力；要根据各分会的特点和优势，充分发挥广大会员作用，打造好“一

会一品”品牌，努力增强协会的影响力。根据今年协会工作要求，我们要把落实

“四个一”作为规范分会工作运行的基本要求，把补短板作为提升分会管理和服

务水平的关键举措，支持各分会不断创新完善有效开展协会工作的思路和方法，

以良好的精神面貌和工作成绩迎接今年 11 月校协会成立 10 周年。 

 

《上海地区“老养残”问题研究》等文 

 获市退管研究优秀论文一等奖等奖项 

4 月 19 日，校协会与校退管会举行 2015 年度优秀论文颁奖暨 2016 年研究

课题研讨会。日前，上海市退休职工管理研究会 2015 年度优秀论文结果揭晓：

我校徐生涵、王旭川、丁光勋的《上海地区“老养残”问题研究---让残障人安

心、退休老人放心》获一等奖，张培德的《正视人才成长规律，提升老年生活质

量》获三等奖。另有 3篇论文获优秀奖：它们是丁光勋、刘亚晴的《城市老年群

体精神需求与精神养老服务体系的构建》、邓兆明的《健康养老服务需要重构社

会组织》、顾智敏的《深入开展上海老年教育的展示与思考》。学校获得优秀组

织奖。校退管会负责人在会上为获奖论文作者颁发了证书和奖金。会上还对 2016

年度的研究课题进行部署和研讨，截至 5月底，已经有 7个研究选题上报校退管

理论研究中心。（朱国定） 

 

我校老教协顺利完成市老教协布置的会员信息采集工作 

上海市老教授协会在 3月布置协会会员信息采集工作，要求各高校协会认真

填写，按时完成。该项信息的采集，可以对会员的健康、居住及养老需求等方面

情况提供大数据的支持。 
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我校老教协有 14 个分会，会员人数多居住又分散，因此信息采集的工作量

大、难度高。此项工作布置后，各分会马上行动，克服困难，积极配合。数理分

会利用已建立的较完善的会员微信群，第一时间就完成了这项工作。教育、法政

等分会利用组织会员活动时，现场采集、核对和补充每个会员的相关信息，也提

前完成了填表工作。在各分会的大力支持下，我校老教协按时顺利地完成了市老

教协布置的这项工作。(卜宅成) 

 

校协会门球队、乒乓球队赛事荟萃 

3 月 29 日，校协会门球队应邀参加由华东理工大学组织的 2016 春季门球

邀请赛。华东理工大学、上海师范大学、复旦大学和凌云街道的门球队参加了这

次比赛。邀请赛本着“以球会友；切磋球艺；相互学习；增进友谊”宗旨在友好

和激烈的气氛中进行，我校协会门球队以战胜华理、复旦，负于凌云的成绩获得

第二名。5 月 7 日，校协会门球队、乒乓队来到浦江镇，与浦江镇门球队、乒乓

队切磋学习球技，进行了友谊比赛。我校门球队队员陶金祥同时是浦江镇社区门

球队队员，为我们安排组织这次交流， 

又讯：4 月 22 日，校协会门球队与校老干部处联合举行了聘请丛远宽老师

为上海师大门球队荣誉队长及授球仪式，仪式由门球队长骆红山主持。会上，队

员徐生涵代表门球队发言，丁光勋、徐生涵、骆红山代表门球队接丛远宽老师的

授球，骆红山代表门球队给丛远宽老师颁发荣誉队长证书。校老干部处唐娟芳处

长、黄刚会长也在会上讲话。会后，门球队员们进行了分队教学比赛。 

3 月 30 日至 4 月.6 日，校协会乒乓队应校工会邀请参加 2016 年上海师范

大学教职工乒乓球团体赛，以全胜的战绩打完第一阶段比赛。照惯例我队只参加

了第一阶段比赛（为不影响在职教工名次）。在第二决赛阶段全体队员担任了裁

判工作，为校教职工乒乓赛的顺利进行作出积极贡献。4 月 15 日，校协会乒乓

队参加上海市教育系统退休教工乒乓球团体赛，在高手如云的乒乓强手面前，得

到了锻炼，总结了经验，发现了我校乒乓球队队在男单、混双技术及战略步骤上

的问题，为今后实战改进技、战术上提供了帮助。（邱维华） 
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分会动态 

商马分会召开“一会一品”交流会暨新会员发证仪式 

4 月 13 日上午，校老教授协会、退休教育工作者协会商学院、马克思主义

学院分会召开“一会一品”交流会暨新会员发证仪式。会长方胜春主持了会议。

商学院党委书记章敏，校老教授协会副会长鲍炳中、楼雅珠、卜宅成、朱国定，

商学院师生代表和商马分会部分会员参加了会议。 

章敏在会上首先致词并介绍商学院发展近况。商马分会副会长马依依作了分

会“一会一品”项目开展情况介绍。老教授陶承福、卞杏英等会员在会上作了交流

发言，大家都为有老教授协会这样一个退休教师的交流平台感到无比温暖。商学

院教师代表刘江会与杨光分别介绍所在专业的拓展情况。商学院研究生代表向与

会的老教授交流了学习、工作中的感想与体会。校协会副会长鲍炳中在会上为商

马分会新会员颁发会员证书。楼雅珠、卜宅成、朱国定等也在会上介绍了校协会

的有关工作。会议由商马分会会长方胜春主持，他对校协会和商学院领导的到来

深表感谢，表示商马分会将进一步推进分会工作和“一会一品”活动，努力做好

为老教授的服务工作。（马依依） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

报送：市老教授协会、市退休教育工作者协会、上海师范大学校领导、校办、组织部、

宣传部、统战部、老干部处、人事处、科技处、社科处、档案馆、老年大学、校协会理事、

各分会会长等。 


